



El líder de la ONU pide reformar al Consejo de Seguridad: “Se debe redistribuir el poder”

Description

El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, se pronunció a favor de reformar el Consejo de Seguridad del organismo y optar por un nuevo sistema económico que no se base en los acuerdos de Bretton Woods.

El jefe de la ONU participó este 21 de mayo en la reunión del G7 realizada en Japón y manifestó su apoyo a varias reformas que permitan una mejor gobernanza global, pues las acciones y acuerdos alcanzados en 1945 —año en que se creó el organismo— para garantizar la estabilidad mundial “fallaron”.

“Es hora de reformar tanto el Consejo de Seguridad como las instituciones de Bretton Woods. Se trata esencialmente de redistribuir el poder según las realidades del mundo actual”, dijo Guterres.

En su discurso, criticó que el sistema económico actual solo beneficia a los países más ricos, mientras que la pobreza y el hambre aumentan en naciones en vías de desarrollo.

“Hay un sesgo sistémico e injusto en los marcos económicos y financieros globales a favor de los países ricos, lo que naturalmente está generando frustración en el mundo en desarrollo”, declaró.

Para el jefe de la ONU, la pandemia de COVID-19 y la operación especial militar de Rusia en Ucrania agravaron este sesgo.

Como ejemplo, Guterres citó la ayuda económica que dio el Fondo Monetario Internacional (FMI) para la crisis sanitaria, valuada en 650.000 millones de dólares. Mientras que los países del G7, con una población de 772 millones, recibieron 280.000 millones de dólares, todo el continente africano, con una población de 1.300 millones de habitantes, solo recibió 34.000 millones de dólares.

“Y esto fue hecho acorde a las reglas. Fue hecho acorde al libro, pero desde un punto de vista moral, hay algo fundamentalmente mal con las reglas en sí mismas”, sostuvo el secretario general de la ONU

“Si los bancos multilaterales de desarrollo trabajaran juntos y cambiaran sus modelos de negocio y su enfoque del riesgo, podrían movilizar enormes cantidades de financiación privada para los países en desarrollo a un coste razonable”, agregó.

Durante la cumbre del G7 en Hiroshima, el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, también se pronunció a favor

de una transformación del Consejo de Seguridad de la ONU para que el organismo recupere su influencia política y pueda ofrecer soluciones para un mundo multipolar sin exclusiones ideológicas.

“La solución no reside en la formación de bloques antagónicos o en respuestas que impliquen únicamente a un pequeño número de países. Esto será especialmente importante en este contexto de transición hacia un orden multipolar, que requerirá profundos cambios en las instituciones”, apuntó Lula.

Fuente: El Maipo/[SPUTNIK](#)

Date Created

Mayo 2023